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作成 2021年 3月 23日 

摂津市議会議員 松本暁彦 

 

令和 3年第 1回定例会代表質問 ～本会議 3日目 2021年 3 月 9日～ 
議事録（抜粋） 

（自民党・市民の会の光好議員が会派を代表して質問。内容は会派で検討したものである。） 

 

４－４ 子育て支援について 

 

 

 

○光好議員 

４－４子育て支援についてですが、子育て支援においては、切れ目のない取り組み

が求められます。令和 2年度に設置された子育て世代包括支援センターについて、そ

の総括と今後の取り組みについてお聞かせ下さい。 

 

（略※） 

 

○箸尾谷教育長 

子育て世代包括支援センターの設置についての今年度の総括と今後の取り組みに

ついてであります。 

令和 2年度、次世代育成部を「子育て世代包括支援センター」に位置づけ、妊娠期

から子育て期までの切れ目のない支援を、より強固なものにしていくための取り組み

に努めてきたところでございます。 

新たに教育委員会内に設置しました出産育児課におきましては、妊産婦の支援に関

わる新たな事業を展開するとともに、地域子育て支援拠点等との機関連携、部内各課

との虐待対応連携等、これまで以上に踏み込んだ連携強化に努めて参りました。 

こうした連携強化は、教育委員会に母子保健業務を取り込むことで、母子保健・児

童福祉・教育等の子どもに関する主要な施策を、一括して所管することで実現したも

のと考えております。 

質問の背景：会派として地域ネットワークを構築し子育て家庭の孤立を防ぐ地域共育を

提言しており、それが形となった教育委員会の子育て世代包括支援センターの取組みな

らびに、児童の放課後の居場所拡充の現状と課題について、確認することが求められる。 

質疑概要：教育委員会の子育て世代包括支援センターが子育て家庭を妊娠期から一貫し

てサポートしていること、虐待対応を適切に講じていることや、児童の居場所拡充のた

めに安威川以南において児童センター設置を行うことなどの議論を行った。 
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今後につきましては、こうした強みを活かし、組織内部でさらに理念や方針の共有

を深め、切れ目のない一貫した施策の推進に努めて参りたいと考えております。 

 

（略※） 

 

○光好議員 

子育て支援についてですが、支援センターにおいて、子育てでの包括的支援を実現

しているものと理解しました。まさにセンターは、会派でも提言している地域で共に

育てる、地域共育推進の核になるものです。 

地域ネットワークで子育て世帯の孤立を防ぎ、児童虐待の防止は勿論のこと、適切

な支援の提供を図れるもので、引き続き、その取り組みを要望致します。 

さて、女性の社会進出など、子供の居場所ニーズは高まるばかりです。幼児に関し

ては、子供園の施設拡充などに努めておられますが、小学校に通う児童の居場所確保

の取り組みはどの様なものかお聞かせ下さい。 

 

（略※） 

 

○小林次世代育成部長 

子どもの居場所の確保についてのご質問にお答え致します。 

共働き世帯の増加などにより、小学校に通う児童の取り巻く環境が大きく変化して

おり、児童が放課後を安全・安心に過ごすことへのニーズは高まっております。 

そのため、すべての児童が放課後を安全・安心に過ごせるよう、保護者が就労等で

自宅での保育が困難な児童には学童保育室を、誰もが気軽に利用できる施設として児

童センターを開設し、遊びや生活の場の提供を通して児童の健全な育成を図っており

ます。 

また子どもたちの居場所を地域と共に育むため、地域住民の方に運営に携わってい

ただき開催している放課後子ども教室「わくわく広場」は、児童にとって多様な経験

や地域住民との交流の場となり、顔の見える関係づくりにつながっております。 

令和 2 年度には、学童保育室の閉室時間を 19 時まで延長するなどサービス向上に

も取り組んでおり、令和 3年度からは安威川以南地域のさらなる居場所の拡充を行う

べく鳥飼こども園に設置する児童センターの設計に取り組んで参ります。 

 

（略※） 

 

○光好議員 

子育て支援についてですが、居場所拡充の取り組みをしっかりと計画されているこ

とを理解しました。鳥飼地域での児童センター計画も評価致します。 
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また、児童の居場所確保だけでなく、家庭学習時間や読書活動が全国平均より低調

な本市学力課題の解決にも協力することが求められます。 

是非、児童の居場所拡充について更に研究され、学力向上にも協力されるよう、要

望致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（音声データ等より作成） 

※当該質問に関係のない他の質問項目の部分は省略しています。 
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＜代表質問・項目一覧＞  

１ 市民が元気に活動するまちづくりについて 

（１） 地域コミュニティの活性化について 

（２） シティプロモーションの推進について 

２ みんなが安全に快適に暮らせるまちづくりについて 

（１） 鳥飼まちづくりについて 

（２） 都市基盤整備について 

（３） 道路ネットワークの向上について 

（４） 市民を支える上下水道について 

（５） 河川防災ステーションの取り組みについて 

（６） 防災・防犯への取り組みについて 

（７） 消防・救急救助施策について 

３ みどりうるおう環境を大切にするまちづくりについて 

（１） 環境問題について 

（２） 広域連携などのゴミ処理について 

４ 暮らしにやさしく笑顔があふれるまちづくりについて 

（１） 新型コロナウイルス感染症対策について 

（２） 健康寿命延伸の取り組みについて 

（３） 地域福祉施策について 

（４） 子育て支援について 

５ 誰もが学び、成長できるまちづくりについて 

（１） 児童・生徒の学力向上について 

（２） 中学校給食の取り組みについて 

（３） 教育環境の改善について 

（４） スポーツ環境の充実について 

６ 活力ある産業のまちづくりについて 

（１） ビジネスサポートセンターについて 

（２） 中小企業支援施策について 

７ 計画を実現する行政経営について 

（１） 持続可能な行政経営について 

（２） 人事施策について 

（３） 横断的な政策課題への対応について 


